

# H教区新報 HO

発行所

浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所  
〒650-0011 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号  
(本願寺神戸別院内)  
電話(078)341-5949(代)

[編集] 教区基盤委員会

2008.7 155号



主催 浄土真宗本願寺派 佛教壮年会連盟

いよいよ2008(平成20)年に全国より仏教壮年が、開催地ワールド記念ホール(神戸ポートアイランドホール)に結集する。阪神・淡路大震災より13年経過をして未曾有の被害から立ち直り、命の大切さや人と人とのつながり、助け合いの心など日本人にボランティアの心をもたらす复兴の地神戸で開催されることには、地元兵庫教区仏教壮年連盟としても大きな喜びであり誇りに思う。

兵庫教区においても基幹運動推進委員会で運動の重点目標として、全寺院での仏事結成を目指した取り組みにご支

援をいただきながら進めてき

たが、結成262ヶ寺で34%の結成率、未結成寺院への3名の代表者登録も60%にとどまっている。また、仏事自身も働き盛りの年代として自己中心的な社会状況の中、念佛者として現生正定聚を伝え社会の課題に向き合う姿勢も問われている。

本山においても2008(平成20)年4月1日連盟化としてスタートを切った。

これまでの経過と課題をふまえ、さらなる発展と自主自

立の活動を進めていきたい。兵

庫教区仏教壮年連盟も現状を後退させる事なく本山の連盟化に協調し、参画を進め

仏事の活性化と組織の充実を図っていく所存である。

全国大会を機縁に仏事の「自助」、基幹運動推進委員会の「公助」、寺族婦人会・仏教婦人会・門徒総代会・門徒推進員等の「共助」の協働が望まれる。実行委員会の役割分担にご支援ご協力を賜りたい。

全国大会には、ご門主様の御連席のもと、本山仏教壮年連盟で新たに作成された綱領「われわれ仏教壮年は、自らの生き方を親鸞聖人のみ

教えに聞き、ともにお念佛申

す朋友の輪を拓げ、心豊かに生きる社会の実現をめざします。」の言葉通り、兵庫教区全ヶ寺仏教壮年層の年代が結集し、ともにいのちがやく世界を全国の仲間と共に、現生正定聚のなかまづくりを復興の地・神戸から発信できる大会となるよう、仏社会員一丸となつて努めてまいる所存であり、兵庫教区内の関係者の皆様には、ご理解ご協力を賜りたい。

から門信徒がこの大会に参画していただけるようご協力お

願いしたい。

兵庫教区仏教壮年会連盟理事長・

大会実行委員長 平井孝彦

## 第19回 全国佛教壮年兵庫大会を向けて

11月2日(日)

11月2日(日



正月記

2月1日(土)保育全国実行

◆17日(木)連研・履修者研修会  
／弘壮常任理事会◆18日(金)

師、講題は「現生正定聚」◆

は岐阜教・中川南組蓮教寺

卷之三

愛生·光明園交流會(愛生·光

師、講題は「現生正定聚」◆

は岐阜教×中川南組蓮教寺

卷之三

正日誌

◆17日(木)連研・履修者研修会  
／弘壮常任理事会◆18日(金)

師、講題は「現生正定聚」◆

は岐阜教・中川南組蓮教寺

卷之三



比叡山回峰行30kmの内22kmの生源寺で、まだ笑顔があるがこの後が…。

度全国門徒総代会総会(本山)／特法協清風会例会◆  
15日＝第3連区布教団代表者会議(京都教区教務所)／  
別院常例法座、講師は淡路組宣徳寺藤榮行信師、講題は「現生正定聚」→16日◆17  
日＝仏青総会・第3連区連絡協議会、→18日

5月17日～18日と「第3連区仏教青年連盟連絡協議会」  
が兵庫教区担当にて開催された。今後の青年教化活動について、近畿各教区の代表者らが熱心に話し合った。また、恒例行事化しつつあるバドミントン大会は非常に盛り上がり、参加者全員笑顔でみちあふれていた。引き続いて本堂で開催された降誕会にも参拝いただき、非常に充実した研修協議会となつた。

◆18日＝別院仏社総会／別院降誕会、講師は、大阪教区島下組千里寺武田達城師、講題は「今の救い」

\*20008(平成20)年5月18日(日)宗祖親鸞聖人のご誕生を祝して、本願寺神戸別院本堂にて降誕会が修行された。

法要に先立つて16日には仏壯・仏婦・ご門徒の方々ご協力のもと餅つきが行われ、18

日当日は午後1時より別院前庭にご尊立の宗祖像前にて輪番調声のもと「讚佛偈」をお勤めし、多くの方々が焼香された。

また、1時30分からの本堂での法要には、仏壯・仏婦・兵庫大学茶道部の方々による伝供が行われ、16日に掲いていただきたお餅を中心尊前・祖師前・御代前にお供えさせていただいた。

お勤めは輪番導師のもと「正信念佛偈作法 第二種」が勤まり、僧俗問わず声高らかに正信偈を誦誦し祖徳を報じた。法要後、本願寺派布教使・武田達城師に「今のおこい」と題してご法話をいただき、正午より兵庫大学茶道部の協賛による抹茶接待がおこなわれ盛儀のうちに降誕会をお勤めさせていただいた。

◆19日＝青僧会総会／ハンセン病問題交流会

\*「ハンセン病問題基本法」を制定し、開かれた国立ハンセン病療養所の未来を求める国際会議署名」を教区内全寺院 各種教化団体の方々には、大変なご協力をいただいた。その「ハンセン病問題基本法」が第169回の国会で上程・採決が秒読みの段階であり、当初12月末までの署名活動をお

願いしていたが5月末をもつて終了。現在までの、署名全体では919,540名、教団全体では58,098名、兵庫教区では、4,461名の署名をいたいた。

署名の目標を教団としては15万名とし、兵庫教区としても1万名为いう目標を掲げたが、何れも大きく及ばなかつた。これは、急な依頼であつたことも一つの要因となつたが、この問題に対する関心の低さを表しているように思われる。

昨年19年度から兵庫教区は、ハソセン病問題を設置し、教育区内の施設である岡山の長島愛生園真宗同朋会と邑久光明園真宗法話会の方々を中心に行なった。

その内容の多くは過疎地域のお寺のように、平均年齢80歳を超える状況の中、法要法事をどのような形式で執り行つていけばよいのかという不安などが主なものであり、この問題についてはその場で、参加された赤穂南・岡山南組長や十方会の方々が協力をし、いただけるようになり、今は交代で、法務や法要に出勤していただいている。そのことについては園の皆様には大

寺会館の高齢化と健康状態を懸念して、ご門主様のご臨席をいただき45周年をすでに開催したが、50周年に当たる今年どのようにするのかが話題に。新門様のご臨席が可能か、そのお心をお伺いしてほしい。本山での帰敬式受式が困難なためこの法要で受式したい。そして、何よりも今なお、残るいんセン病差別の問題の解消をめざす契機となるような法要として、「ご門主様もしくは、ご門主様のご臨席をお伺いしてほしい」と願うのである。今後、同朋講座でこの問題を取り上げ、教区内のすべての僧侶・門信徒が、差別や偏見の解消をめざし、入所者が本当に意味で差別や偏見から解放されるための努力が必要とされている。◆22日(土)別院団体参拝、富山教区黒西組照順寺◆23日(日)近同推進会・研修会◆24日(月)別院団体参拝、鹿児島教区南薩組西福寺◆24日(火)別院子ども会遠足◆25日(水)別院団体参拝、滋賀教区山東組西来寺仏教婦人会

◆ 昭和60年の組画変更  
り御園組として組の若部を立ち上げていた阪組は、組画変更後早速に北組仏教婦人会連盟若部を結成し、今日まで20越える活動を続けてきました。会長である阪神北組善成組長は「門主様のから  
『次代においてその中心る宗教的情操豊かな責の育成も、私たちの責務であることは言うまでもありません。そこに宗門の発展が実現されるのであります。』との言葉を引用され、「若婦人の皆様をはじめ、次代を担う方々のご活躍を期待します。』とご挨拶された。



記念大会で練習の成果を披露するコーラス隊、少し緊張気味

阪神北組圓行寺で5月27日に  
組仏婦「若婦人部結成」十周年

A photograph showing a group of women in white uniforms with purple sashes singing into microphones. They are standing in front of a large audience seated in rows. A banner above them reads "芦原人部会二十周年記念大会".

◆昭和60年の組画変更前より御園組として組の若婦人部を立ち上げていた阪神北組は、組画変更後早速に阪神北組仏教婦人会連盟若婦人部を結成し、今日まで20年を越える活動を続けてきた。大会長である阪神北組後藤善成組長はご門主様の教書から

『次代においてその中心となる宗教的情操豊かな青少年の育成も、私たちの責務であることは言うまであります』

そこに宗門の発展が実現されるでしょう。』との言葉を引用され、「若婦人の皆様をはじめ、次代を担う方々のご活躍を期待します。』とご挨拶された。

今記念大会のテーマを、いのちの母の手のひらへ“とし、日々痛ましい事件が

記念大会で練習の成果を披露するコーラス隊、少し緊張気味

◆尊さを、また私に至るまで受け継がれてきたこの淨土真宗のみ教えを、若婦人として、母としてどのように伝えることができるのかを学ぶ大会にしようと、70名を越える参加者が集まつた。

記念講演では、「いのち」という講題で大阪教区中島東組瑞松寺の野村康治師がお話をされた。